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Niederschrift
zur Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes
Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Gäste

Protokollführer/-in

Sitzungstermin: Donnerstag, den 24.03.2022

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 20:38 Uhr

Ort, Raum: Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege
(Infozentrum), Kirchenstraße 30, 25436 Moorrege

Frau Dr. Madeleine Austinat BfH
Herr Bürgermeister Wolfgang Balasus

CDU
Bürgermeister der Gemeinde
Moorrege

Herr Johann Baumgarten FWM
Herr Bernhard Becker Fraktion Die
Grünen Holm

für Herrn Hüttner

Herr Bürgermeister Peter Bröker CDU Bürgermeister der Gemeinde
Haselau

Herr Marco Küchler FWH
Herr Jochen Kuik

Bündnis90/Di
eGrünen

für Herrn Repenning

Herr Bürgermeister Daniel Kullig BfH
Herr Bernd Lottmann Fraktion Die
Grünen Holm
Herr Ulrich Möller FWM
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann

CDU
Bürgermeister der Gemeinde
Heist

Herr Oliver Ringel CDU Schulverbandsvorsteher
Herr Dietmar Voswinkel SPD
Herr Sören Weinberg CDU für Martin Balasus
Frau Regina Wulff FWM

Herr Knud Avé-Lallemant Rektor der
Gemeinschaftsschule Moorrege

Frau Simone Lykowski stellv. Schulleiterin
Gemeinschaftsschule Moorrege

13 Einwohner

Frau Jabs
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Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 10.03.2022 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Die Schulverbandsversammlung ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 9 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Tagesordnung:

Herr Martin Balasus CDU
Herr Bürgermeister Uwe Hüttner

CDU
Bürgermeister
Gemeinde Holm

Herr Gerrit Lienau CDU
Herr Manfred Lüders FWH
Herr Thorben Repenning

Bünd
nis90/Die Grünen
Herr Uwe Schölermann CDU

1. Bericht des Verbandsvorstehers

2. Einwohnerfragestunde

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

4. Bericht der Schulleitung

5. Planungsstand Neubau Gemeinschaftsschule

6. Kostensteigerung Neubau Gemeinschaftsschule
Vorlage: 0221/2022/SV/en

7. 1. Entwurf Haushaltsplanung 2022 SV Am Himmelsbarg
Vorlage: 0218/2022/SV/BV

8. Verschiedenes

10. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse
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Protokoll:

zu 1 Bericht des Verbandsvorstehers

Herr Ringel berichtet aus der Arbeit der Lenkungsgruppe. Die
Baugenehmigung liegt noch nicht vor, es kamen jedoch auch keine
weiteren Nachforderungen des Kreisbauamtes.

Es wurden die vorhandenen Schulmöbel begutachtet, um zu prüfen, ob
diese mit in den Neubau genommen werden können. Leider ist die
Qualität der in letzten Jahrzehnten angeschafften Möbel so schlecht, dass
sie oft nicht weiter verwertbar sind. Viele Schränke und Regale müssen
neu angeschafft werden. Weitere Themen waren die Beleuchtung der
neuen Schule sowie die Probebohrungen für die Erdwärmeheizung.

Leider hat der letzte Sturm mehrere freistehende Bäume umgekippt, so
dass diese fachgerecht entsorgt werden mussten. Für Herr Ringel ist es
unverständlich, warum das Forstamt diese Bäume nicht mitgefällt hat. Es
war aus seiner Warte abzusehen, dass diese Bäume sturmbedingt
umkippen werden. Die Kosten für die Beseitigung des Sturmschadens
betrugen 4.000 Euro.

Die Aschebahn auf dem Sportplatz ist defekt. Laut Vertrag gehört diese
dem Schulverband und muss jetzt ausgebessert werden.

An Herrn Kuik ist die Bitte herangetragen worden, dass die Beleuchtung
zwischen Sporthalle und Parkplatz verbessert werden muss.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Eine Einwohnerin erkundigt sich nach der Bauzeit, der Fertigstellung
sowie der Kostensteigerung. Sie weiß aus eigener Erfahrung, dass die
Kosten aktuell nicht kalkulierbar sind. Ebenfalls weist sie auf das fehlende
Konzept der Eigenlernzeit hin.

zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es liegen keine Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung
vor.
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zu 4 Bericht der Schulleitung

Herr Avé-Lallemant erläutert zum Thema Eigenlernzeit, dass dieses
Thema schulintern behandelt wird. Es wurden jetzt 5 Schüler aus der
Ukraine aufgenommen, er geht davon aus, dass noch weitere dazu
kommen werden.
Zum nächsten Schuljahr wurden bisher 43 Schüler für die 5. Klassen
angemeldet.

Ein neuer Schulelternbeirat wurde gewählt. Die Digitalisierung ist
vorangeschritten. Nach der Sitzung kann ein digitalisierter Klassenraum
besichtigt werden. Durch Corona gab bei den Schülern und Lehrern
mehrere Ausfälle. Das Testen erfolgt seit dieser Woche nur noch im
Elternhaus. Dies führt zu Verunsicherung bei den Schülern, da nicht
bekannt ist ob andere sich getestet haben. Die Maskenpflicht bleibt
bestehen.

Ausflüge finden statt, Klassenfahrten werden gebucht. Wobei darauf
geachtet wird, dass dies überwiegend draußen stattfinden.

zu 5 Planungsstand Neubau Gemeinschaftsschule

Herr Ringel berichtet aus der letzten Sitzung der Planungsgruppe. Herr
Neumann äußert den Wunsch, dass der Bauzeitenplan bekannt gemacht
wird.

Anlage zum Protokoll.

Die Fragen von Herrn Lottmann zum Thema Photovoltaikanlage wurden
bisher vom Architekten nicht beantwortet. Herr Lottmann wird zur
nächsten Sitzung der Planungsgruppe eingeladen.

zu 6 Kostensteigerung Neubau Gemeinschaftsschule
Vorlage: 0221/2022/SV/en

Mit dem vorliegenden Schreiben vom 08.03.2022 weist das
Architektenbüro auf die Kostenentwicklung hin. Herr Balasus zeigt hier
noch die zusätzlichen Probleme, die es auf Grund von Lieferengpässen
geben kann, auf. Er bittet darum die Planung bis nach dem Krieg in der
Ukraine zu verschieben. Herr Möller erläutert die Steigerungen. Eine
Umplanung ist derzeit nicht vorgesehen, da dann wieder mit der Planung
von neuen begonnen werden muss. Die vom Architekten vorgeschlagene
Umplanung sieht u.a. eine Änderung der Dachform und der Fassade vor.
Diese Änderungen können jedoch zu hohen Folgekosten führen. Herr
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Kullig weist auf den vorliegenden Förderbescheid hin. Laut diesem muss
innerhalb von 3 Jahren mit dem Bau begonnen werden, ansonsten würden
die Mittel wegfallen.

Herr Neumann und Herr Kullig äußern den Wunsch weiter zu planen bis
die Baugenehmigung vorliegt.

Herr Kullig stellt den Antrag, dass der Schulverbandsvorsteher vor der
Freigabe der Ausschreibung zu einer Sitzung einlädt.

Beschluss:

Vor der Freigabe der Ausschreibung lädt Herr Ringel zu einer Sitzung ein.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 15 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 7 1. Entwurf Haushaltsplanung 2022 SV Am Himmelsbarg
Vorlage: 0218/2022/SV/BV

Herr Ringel und Herr Kullig erläutern den ersten doppischen Haushalt. Die
Ansätze entsprechen im Wesentlichen denen der Vorjahre. Es wird
sparsam mit den Geldern umgegangen. Die Schulverbandsumlage wird in
2022 und 2023 nicht erhöht. Der Haushalt enthält eine Ermächtigung zur
Kreditaufnahme in Höhe von 3 Mio. Euro und eine
Verpflichtungsermächtigung von 23 Mio. Euro. Gespräche mit den Banken
werden kurzfristig stattfinden. Wenn der Bau weiter verschoben wird, ist
mit höheren Zinsen zu rechnen.

Herr Balasus erläutert, dass er dem Haushalt nicht zustimmen kann, da
die Verpflichtungsermächtigung seines Erachtens zu gering angesetzt
worden ist.

Beschluss:

Die Schulverbandsversammlung beschließt die Haushaltssatzung und den
Haushaltsplan mit seinen Anlagen für das Haushaltsjahr 2022 –
vorbehaltlich der Genehmigung der Kommunalaufsicht – zu beschließen.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 11 Nein: 3 Enthaltung: 1

zu 8 Verschiedenes

Es liegen keine Punkte vor.

Um 20.35 Uhr verlässt die Öffentlichkeit die Sitzung.
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Für die Richtigkeit:

Datum: 04.04.2022

zu 10 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Es wurden keine Beschlüsse im
nicht öffentlichen Teil gefasst.

gez. Oliver Ringel
Vorsitzender

Herr
Frau

gez. Jabs
Protokollführerin


